



500 personnes se sont rassemblées autour de la météorite après l'impact

Balades du QUATRIÈME TYPE

Une chute de météorite à rebondissements et une invasion de salopettes rouges ont inscrit **Pointis-de-Rivière** et **Gourdan-Polignan (31)** sur les cartes.

Et dans une autre dimension

Hubert Reeves était en congé ce jour-là, mais des experts toulousains l'avaient bien annoncé : une météorite est tombée le 11 juillet dernier dans un champ de luzerne à Pointis-de-Rivière. Dans cette aimable localité à l'est de Montréjeau, tout en chats, rosiers et maisons de retraite aux noms prometteurs (L'Espérance et L'Oasis), l'événement a fait l'effet d'une bombe. En synergie avec le Comité des fêtes et la Nasa, la compagnie girondine Opéra Pagaï a animé une veillée nocturne où 500 personnes ont assisté

en direct à la chute du corps céleste. Le point d'impact ayant toutefois été mal évalué (à quelques dizaines de mètres près), il y a peu de témoins directs, mais certains affirment avoir vu une forme de vie extraterrestre s'échapper du cratère fumant.

Conscientes de l'opportunité qui s'offre à elles, les instances touristiques locales ont fait preuve d'une spectaculaire réactivité puisque, dès le 12 juillet, on pouvait, depuis cette fraise Tagada géante tombée du ciel, route de Cier, suivre un parcours

guidé sur les traces de ces aliens protéiformes, dont on ne possède que quelques descriptions et images volées. Les extraterrestres auraient ainsi été aperçus à 23 h 47 dans une baignoire abandonnée en bordure de village, puis à 1 h 14 à la centrale EDF, près de la Garonne. À en juger par les messages de bienvenue peints sur les bâtiments, la population s'est d'abord réjouie de leur venue, mais aujourd'hui l'inquiétude grandit. À l'heure où nous imprimons, de nombreuses disparitions d'animaux sont



La commune s'est dotée de panneaux annonçant l'événement. Pointis-de-Rivière devient-elle un nouveau Roswell ?



Les badauds ont patiemment attendu l'arrivée de l'astéroïde



Les hasards de la formation de l'Univers ont voulu que ce corps céleste ressemble à une fraise Tagada

signalées, et la police scientifique est à l'œuvre sur la route qui relie le cimetière de Huos et la météorite, où la créature a été vue à 3 h 33. S'il est encore trop tôt pour tirer des conclusions, le nombre de visiteurs intrigués par cet événement interstellaire va croissant.

Invasion d'artistes à Gourdan-Polignan

Quant à la commune voisine de Gourdan-Polignan, elle a subi, elle, l'invasion (moins inquiétante !) de visiteurs en salopette rouge venus d'ailleurs (précisément de Nangis, au sud-est de Paris). Pendant plusieurs semaines, les auteurs, plasticiens, photographes, cartographes et créateurs sonores en résidence de la compagnie KMK ont arpenté cette localité née autour de la gare de Montréjeau. Ils l'ont aimée, ils ont fait parler ses habi-



Curiosité d'abord autour de la météorite, puis anxiété à la suite des étranges disparitions d'animaux. Certains villageois manifestent leur rejet des aliens



Le Comité des Promenades propose un œil neuf sur certaines structures de la ville, comme ici la gare de Montréjeau-Gourdan-Polignan

▶ tants – Yves Sarthoux, l'aiguilleur poète du poste C qui voulait vivre et travailler au pays ; Célima Jouveil, centenaire bon pied, bon œil au potager ; les élèves maréchaux-ferrants du CFA ; Élisabeth, l'âme du Café du Pont – et composé un joli bouquet de balades contemplatives, sonores, littéraires, à la poésie délicate. Grâce à ce Comité des Promenades d'un genre nouveau, vous jetterez un œil neuf sur la cité Roquet et ses maisons des années 1950-1960 que Jacques Tati aurait aimées, le château d'électricité, les quais de la gare et leurs rosiers rouges, et le bout de l'île qui tire la langue à la Garonne. Sans la compagnie KMK, vous ne seriez sans doute jamais allés à Gourdan Polignan. Grâce à elle, vous n'allez pas le regretter...

Julie Daurel



À Gourdan-Polignan, la balade est aussi sonore. Ici, au Café du Pont

Carnet d'adresses DU MAG

Ces deux balades ont été commandées par Pronomade(s) en Haute-Garonne, Centre national des arts de la rue, à Marc Pichelin et Winchluss/Vincent Paronnaud, d'une part, et à la compagnie KMK (www.cie-kmk.org), de l'autre. La balade de Pointis se fait en deux heures sur de petites routes de campagne, jusqu'à l'automne 2015. Pour Gourdan-Polignan, vous aurez au Café du Pont et à la médiathèque, rue du Parc, les supports papier et audio, le récit des balades et de l'aventure KMK.

où dormir ?

Maison d'hôtes L'Esplanade, 8, place du Mas-Saint-Pierre, à Saint-Gaudens. Tél. 05 61 89 15 90, www.maisonlesplanade.fr

où manger ?

Café du Pont, 4, place du Pont, à Gourdan-Polignan. Tél. 05 61 88 54 94 et www.hoteldupontgourdanp.com
Le repaire des artistes en résidence et des ateliers d'écriture. Menu à 13 € le midi.

La Vieille Auberge, ville basse, à Saint-Bertrand-de-Comminges. Tél. 05 61 88 36 60, <http://vieilleauberge.free.fr>
Sans oublier : www.tourisme.haute-garonne.fr

Le château d'électricité devient également lieu de visite, mais la nature est aussi partie intégrante des festivités, comme le bout de l'île qui tire la langue à la Garonne

